

**FERRO
CARRILES**

Servicio de Trenes.
De Palma a Manacor y La Puebla
8:13 m.—2:25 t. y 4 t.
De Manacor a Palma y La Puebla.
3:35 m.—7:33 y 8:15 t.
De La Puebla a Palma
4:35 m.—8:20 y 9:40 t.
De La Puebla a Manacor
8:20 m.—2:43 y 3:40 t.

LA OPINION

**VAPORES
CORREOS**

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Bar-
celona.—Mier. 2:25 t. Mahon por Alcedia.
—Juev. 4 t. Valencia.—Sáb. 2:25 t. Barce-
lona por Alcedia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcedia.—Mier. 8 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon
—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado
7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
y EN LA IMPRENTA DE B. ROTG. R.
Palacio, 2 y 4.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.

Despacho, de 8 a 12 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 PESETA AL MES.

LA NECRÓPOLIS DE TEBAS.

Hace algunos dias publicamos algunos pormenores del importante descubrimiento hecho en Egipto de algunas de las mas arrogantes figuras de los reyes del antiguo imperio, á la vez que una rica coleccion de objetos que no tienen una antigüedad menor de 3,500 años, y entre las cuales figuran 3,700 pequeñas estatuas.

Un alemán, segun escriben del Cairo á una revista religiosa, ha tenido esta vez la rara fortuna de reconocer estas inapreciables antigüedades, y asegurarlas para la ciencia. El conservador del museo de Egipto don Emilio Brugsch, hermano del gran egiptólogo, que durante una serie de años ha contralado ya bastantes méritos en punto á investigaciones egiptológicas, llegaba afortunadamente á tiempo, antes de que este tesoro corriera el riesgo de caer en manos profanas. El primer director del museo y de las escavaciones en Egipto, el catedrático Maspero, se hallaba con licencia en Francia; porque casi todos los empleados superiores europeos que han buscado una posicion en Egipto á causa de la benignidad de su clima, se embarcan durante los meses de calor, para Europa; mas sus magestades, los antiguos reyes, se han cuidado muy poco de esto, y han salido de su tumba precisamente en estos meses, de suerte que el catedrático Maspero solo pudo ser avisado del hallazgo por telegrafo.

Los detalles sobre el descubrimiento de estas preciosidades, que no tienen igual en la historia de semejantes descubrimientos de la antigüedad, son muy interesantes. Durante los últimos años, algunos egiptólogos que viajaban por el Egipto superior, se habian admirado de encontrar entre las antigüedades, que estaban en posesion del agente consular inglés Mustafá en Luesor, algunas piezas, que debian provenir de sepulcros reales, cuyo sitio y apertura debian haber que lado ignorados despues de muchas investigaciones, el profesor Maspero logró encontrar en una visita durante la última primavera á un felah (fideante), el cual debia necesariamente debia tener conocimiento del origen de dichas piezas. Pero era imposible vencer la terquedad y obstinacion de aquel hombre, y como ni promesas ni amenazas bastaban para reducirle, fue entregado al gobernador de la provincia Keneh, Daud-Bajá el cual como á ladrón le encerró en la cárcel y trató de hacerle confesar. El felah tenia tres hermanos, que tambien conocian el sitio donde se escondian aquellas antigüedades, y habian tomado parte en su explotacion. A consecuencia de riñas entre estos hermanos, é instigado por la promesa de un premio, el mayor de ellos lo ha descubierto todo al gobernador, bajo promesa de que no se les habia de castigar, y le ha servido de guia a este lugar misterioso. Daud Rajá se trasladó en persona al lugar; un escribano que habian llevado consigo bajo el subterráneo que contenia las antigüedades, donde se cercioró de la existencia de multitud de sarcófagos, cajas y cestas.

Trataremos de describir el lugar del hallazgo en pocas palabras. Cerca de tres kilómetros al Norte de la aldea de Luesor, al otro lado del rio, en su orilla izquierda, se encuentra la aldea Eurna, al pie de las colinas Libicas occidentales, que por este punto se aproximan mucho al rio Nilo. Uno ó dos kilómetros mas al Norte de esta última aldea está situado el célebre Derel-Bachri en el declive meridional que sirve de escalon á la meseta Libica. Al otro lado de estas colinas, un kilómetro

mas al Occidente, llegamos á la gran ciudad de muertos de los sepulcros de los reyes, llamada hoy Riban el Meluc. Entre estos dos lugares de ruinas, que actualmente son tan visitados, en una colina situada al lado del Nilo se encontró entre peñascos de cal y de marga una hendidura irregular, la cual despues de la investigacion, resultó ser el resto de un antiguo pozo por el cual á la profundidad de doce metros se entraba en una mina horizontal. Como el suelo no era á propósito para hacer foso, apenas tiene la apariencia de tal.

La hendidura va en un zig-zag irregular hasta terminar en un lugar cuadrado, del cual parte una mina lateral. Esta al principio muy baja y estrecha se ensancha despues de 7 metros de longitud, y desemboca luego en ángulo recto en una galeria de unos 68 metros de longitud, y de regular latitud y altura. Aqui se encuentra el lugar del hallazgo, donde el que entraba se vió ante una multitud maravillosa de sarcófagos, cajas, cestos y demás objetos que habian sido colocados al lado ó encima unos de otros. Toda esta manera extraña de colocacion, como tambien la forma de construccion del pozo; hacen sospechar que aqui tenemos un lugar de refugio, donde la piedad de los antiguos egipcios quiso poner los restos de sus reyes al abrigo de las invasiones enemigas, tal vez de los persas, que habian robado y profanado sus templos. Hay otra prueba en favor de esta suposicion. Hace ya años se encontró en los vecindos sepulcros de los reyes el sarcófago vacío de un rey, y la inscripcion en la cubierta de este sarcófago no deja duda alguna de que su cadáver se halla entre los recientemente descubiertos.

Cuando los ataúdes de los reyes fueron puestos en lugar seguro, se dejaron atrás los grandes y pesados sarcófagos de piedra.

Una gran parte de los ataúdes se conservan aun incómodos y cerrados, y en aquellos donde no ha penetrado la mano de los ladrones, las momias se encuentran bien conservadas. Encima de los cuerpos hay colocadas multitud de guirnaldas finas compuestas de hojas de olivo. Las inscripciones que se leen en las variadas cubiertas de los ataúdes nos dan los nombres de los reyes siguientes: Ras Khenen, (Ras-Sekenen ó Taa,) Amosis ó A'ahmes (mil sieteientos antes de Cristo), Seti I (año mil trescientos sesenta antes de Cristo), Ramses I (mil cuatrocientos), Amenophis I, Tuthmes I, Tuthmes II, Tuthmes II, Pinotem, además de las reinas: Ramaka, (tal vez la misma que Ka-ra-mat). Ames Refert Ari y otros.

Entre los objetos que al propio tiempo han aparecido, hay algunos únicos en su especie y que ofrecen sumo interés; por ejemplo, unas pelucas de ceremonia de reinas, hechas de pelo con mucho arte, cuatro sillas de bronce para colocar jarrones del mismo metal, una cortina gigantesca de cuero con signos geroglíficos cortados en el mismo cuero, y que se leen sobre el fondo amarillo de otro cuero pegado en la parte posterior. Tambien ofrece novedad el descubrimiento de algunos ataúdes compuestos de una especie de carton formado de innumerables capas de lienzo sobrepuestas y pegadas una á la otra. Con excepcion de los ataúdes de los reyes, ninguno de los hallazgos es de tanta importancia para la ciencia como el de cuatro magníficos papiros, cuyo estudio promete importantes aclaraciones históricas.

Tan luego como estos tesoros se colo-

quen y clasifican ordenadamente tratamos de dar sobre ellos nuevos pormenores.

(De «El Liberal.»)

Gastrocopia.

El estómago es uno de los órganos menos accesibles á la investigacion del médico, y M. Boudet, de Paris, decia últimamente en la «Revista de Medicina» que habia sido necesario abandonar las tentativas hechas para iluminarle. El Dr. Mikuliez, profesor en la Universidad de Viena ha inventado un nuevo método que vamos á describir brevemente.

El cirujano de Viena utiliza para iluminar el estómago una sonda rigida de 65 centímetros de longitud y 14 de diámetro, doblada en ángulo muy obtuso en su extremidad inferior de manera que se adapte exactamente á la curvatura misma del exófago.

Esta sonda contiene al mismo tiempo un aparato eléctrico iluminador y un sistema óptico que sirve para examinar por la extremidad externa lo que pasa en la viscera. El aparato productor se compone de un simple hilo de platino doblado en espiral cuando se le pone en comunicacion con una bateria de Buncen. Este hilo incandescente está protegido por una placa de cristal; pero para que su calor, demasiado vivo, no llegue á hacerle fundir ó á incomodar las paredes del estómago, es necesario hacer pasar de una manera continua á su alrededor una corriente de agua fria, lo cual se realiza por una disposicion muy sencilla. La placa de cristal está recubierta de una pantalla de metal, que se puede quitar á voluntad, y cuyo objeto es que las mucosidades ú otros cuerpos opacos no ensucien el cristal.

A fin de que los luminicos partidos del hilo de platino repercutidos sobre la pared y vuelta al prisma no pierdan nada de su brillo, es preciso que los brillos sean transparentes y homogéneos.

Para esto se debe hacer el examen en el agua ó en el aire. El primer procedimiento es absolutamente inaplicable, y para que se pueda realizar el segundo, se ha puesto en la sonda un cuarto sistema destinado á introducir en el estómago la cantidad de aire necesario para una exploracion útil.

El estómago, se somete á un lavamiento completo, y diez minutos antes de la exploracion se hace al enfermo una inyeccion de morfina. El examen por medio de la sonda puede prolongarse hasta un cuarto de hora.

LA OPINION.

TERRIBLE EJEMPLO.

Los detalles que nos llegan sobre la horrible catástrofe ocurrida en el Teatro principal de Viena en la noche del jueves último, son desconsoladores.

En un telegrama publicado por un periódico de Madrid se lee que son más de seiscientas las personas de que no se tienen noticias, aun cuando no van extraídos más que doscientos cadáveres de entre los escombros, todavía incandescentes de aquel coliseo.

En el telegrama particular nuestro recibido hoy se hace ascender á 917 el número de las victimas, cuya nueva causa espanto.

Tanto la noticia en sí, como los iristes pormenores de que viene re-

vestida, no puede menos de infundir la consternacion, aun en los ánimos menos débiles, y al propio tiempo inducir á serias consideraciones sobre la frecuencia con que se suceden estas espantosas hecatombes, pues humean aún las cenizas del Teatro de Niza, juntamente con los restos de las victimas que en el incendio sucumbieron.

No es nuestro intento, al ocuparnos hoy de tan deplorables acontecimientos, ir á indagar las causas que los motivaron sino aducir algunas ideas, con ánimo y espíritu previsor, con el fin de alejar de nosotros la sombra de un peligro ante cuya consideracion se siente uno desfallecer.

El espectáculo de ver arder un inmenso edificio en donde se hacian y almacenan combustibles tan ignívoros como los que forman la parte principal de un Teatro, no es nuevo ya para nosotros.

La fecha de 13 de Junio de 1857 no está todavía tan lejana que hayamos podido olvidarla con facilidad: durante ella fué destruido por las llamas en pocas horas ¿qué decimos en pocas horas? en pocos minutos, el elegante Teatro que sobre el local que ocupaba la antigua Casa de las Comedias hacia poco mas de un año que acababa de consruirsi.

Este hecho debe recordarnos y nos recuerda que no estamos ni podemos estar exentos de un siniestro de esta índole, el cual si por una inconcebible casualidad ocurrió cuando en dicho Teatro no habia nadie, por haber sucedido sobre una hora despues que concluyó la representacion de la ópera *Macbeth*, es mucho más fácil que tenga lugar precisamente cuando se halla ocupado por actores y espectadores, por razones tan sencillas como obvias.

Esta sola consideracion es la que debe inducir á la Comision provincial á tomar las convenientes medidas para hacer imposible, no sólo un incendio, sino las consecuencias que de él pueden originarse.

La prensa toda viene clamando continuamente á favor de que se dispongan las puertas del coliseo de modo que se abran con facilidad y hacia la parte exterior; que se hallen siempre prontas y dispuestas para un caso semejante al que ha dado origen á este escrito; que se coloque un telon metálico para impedir la comunicacion instantánea del fuego desde el escenario al patio, y en fin, que se tomen todas aquellas precauciones que la ciencia y la práctica aconsejan como buenas y eficaces para impedir el siniestro ó cuando menos para evitar que cause alguna victima.

No creemos que la Comision citada, que tantas pruebas ha dado de celo y de buen deseo en favor de nuestro Teatro, deje de darlas menores en beneficio de las personas que á él acuden á disfrutar un rato de solaz, llevando inmediatamente á efecto las medidas aconsejadas por la prensa, á fin de poner al público á cubierto de un desastre como este que hoy de nuevo

lamentamos, acaecido en la capital de Austria, como hemos lamentado otros varios que desgraciadamente han tenido lugar en nuestros días.

Estamos seguros de que las dignísimas personas que llavan la representación de la provincia no querrán con su inacción contraer una terrible responsabilidad ante el país y que por lo mismo se apresurarán á satisfacer las exigencias de la opinion pública de sobre manifestada estos días con motivo de la catástrofe más arriba citada.

L A REVISION
DE LA CONSTITUCION FRANCESA.

Una de las cuestiones más graves que el ministerio presidido por M. Gambetta estaba llamado á resolver, la cuestion de la reforma constitucional, parece que va perdiendo su importancia primera. Diríase que el pensamiento de los hombres públicos de la vecina República mide la trascendencia de semejante reforma y busca una solución que no lleve perturbaciones al seno de un gobierno que, ahora como nunca, ha menester esa estabilidad que allana todas las dificultades y conjura todos los peligros.

De lo que se pretendía en los comienzos de esta agitación reformista, á lo que ahora se pretende, existe notable diferencia. El Temps cree que esa cuestion será resuelta de comun acuerdo, por efecto de mutuas transacciones entre todas las fracciones del partido republicano, y hace votos porque los hombres á quienes Francia ha confiado la custodia de sus intereses se inspiren en un sentido de circunspeccion y de prudencia que ponga á salvo las bases de la Constitución.

La verdad es que en el punto que entraña importancia más subida, esto es, en el punto relativo á la extension que debe darse al derecho del Congreso, no hay ya nadie, excepcion hecha de los representantes de la izquierda radical, los cuales solo con la supresion de la alta Cámara verían cumplidas sus aspiraciones; no hay ya nadie, decíamos, que no esté de acuerdo en la limitacion de los derechos del Congreso á las cuestiones admitidas por ambas Cámaras. Esto se deduce de las resoluciones tomadas en la reunion que la izquierda republicana senatorial celebró el viernes.

Los senadores que á esta reunion asistieron se pronunciaron casi unánimemente en favor de una revision parcial, con determinacion limitativa de los artículos que debían ser reformados. La reunion no señaló esos artículos, antes bien pensó, con buen consejo, que antes de resolver en tan grave asunto convenia esperar la eleccion parcial de senadores que debe verificarse el día 8 de Enero. Las próximas elecciones arrojaron nuevos é importantes datos acerca de los deseos del país en un asunto de tan vital interés, y los nuevos elegidos serán indudablemente los intérpretes de esos deseos.

Ellos dirán de qué suerte los electores, si no de Francia entera, por lo menos de de una tercera parte de los departamentos, entienden la revision constitucional. Todo lo que se decidiera en la actualidad no podría tener un carácter definitivo, y esta consideracion ha influido en el acuerdo tomado por la izquierda republicana.

En pocos días los dos grupos más importantes de la mayoría senatorial, la Union republicana y la izquierda, han adoptado idénticas resoluciones. El presidente del Senado, M. Leon Say, M. Feray y M. Gilbert Boucher, sometidos á la renovacion parcial de la alta Cámara, se declaran en una carta colectiva que han dirigido á sus electores, partidarios de una revision prudentemente limitada.

Estas diversas manifestaciones de la opinion, revelan de una manera clara que la revision que se proyecta no comprometerá la existencia de la Constitución ni los destinos de la República, y que las posiciones del gobierno no tropezarán en el Senado con resistencias invencibles.

Tal es el estado en que la cuestion de la reforma constitucional se encuentra en Francia. Enérgica, radical, absoluta en

un principio, va perdiendo calor y fuerza á medida que el tiempo pasa y segun van tocando en la fria realidad las aspiraciones la mente acalorada. Apesar de estas transacciones, á pesar de estos pacíficos desistimientos, lo mejor seria, para el bien y para el reposo de las nuevas instituciones, renunciar á esas innovaciones y consagrar todas las fuerzas á fortalecerlo existente, que si toda República ha de ser liberal, todo gobierno ha de ser guardador y custodio de las conquistas alcanzadas, cuando de esas conquistas resulta el bien y la prosperidad de sus gobernados.

Leemos en una correspondencia:

«Las vivas y numerosas protestas de la democracia italiana contra el proyecto de celebrar el centenario de las Vísperas Sicilianas, obligaran á los promotores á abandonar la idea ó por lo menos á modificarla. Segun escriben de Palermo á un diario de Roma, el Comité del centenario, así como gran número de concejales de aquel Municipio, no quieren que la conmemoracion afecte en manera alguna caracter de hostilidad á Francia. A fin de evitar toda mala interpretacion y despojar las fiestas del aniversario de toda forma provocativa ó censurable, se trata ahora de crear un Comité encargado de invitar á los mas eminentes demócratas franceses y á los representantes de la prensa republicana para asistir á las fiestas que se preparan y sellar con su presencia el sentimiento de fraternidad hacia la Francia moderna que ha de presidir á la conmemoracion de las Vísperas.

¿Porqué, hijos de una misma madre no han de ser hermanos esos pueblos?

Por decreto de 12 de octubre último ha convocado el emperador del Japon una asamblea nacional, que se reunirá en el año 1890.

Con nueve años de anticipacion. La buca se le hara agua á mas de un ministro de por aquí....

—¡Oh! exclamará tal vez. Alla en el Japon saben hacer las cosas. Me gusta la calma con que toma el Mikado estos preparativos.

Acerca de la crisis leemos en un periódico ministerial:

«Varios periódicos de la mañana se ocupan de una conversacion que el señor presidente del Consejo tuvo ayer tarde en el Congreso con varios diputados y periodistas, confirmandose por ella que no hay que esperar en la modificacion de que se venia hablando.

El presidente del Consejo confirmó y ratificó cuanto la prensa de ayer dijo con este motivo, manifestando que en ningun tiempo como ahora se podia hablar con ménos razon de modificacion parcial del gabinete, pues ninguno de sus compañeros habia sufrido cualquiera de esos contratiempos que pueden aconsejar en momentos dados la adopcion de tales medidas.

¿Sera verdad? Al terminar la legislatura lo sabremos.

Para que vean nuestros lectores como tiran al blanco los conservadores ahí va un suelto que publica «El Correo.»

Ha tomado «El Estandarte» á los demócratas de Méjico, que al decir suyo perdieron á Maximiliano; del propio modo que «El Tiempo», tomando por análogos rumbos, hace sucumbir á Luis XVIII y á Carlos X por complacientes que fueron los liberales.

Toda esta táctica, ya sabe todo el mundo lo que significa. De modo, que el artículo que anoche publica «El Estandarte» sobre el mismo tema, tiene la propia intencion de tantos otros como de algun tiempo á esta parte publican los periódicos conservadores:

«La moda—dice «El Estandarte—todo lo invade, y á su influjo somete muchas veces hasta el buen sentido comun. Tambien ha logrado dominar en politica y hacer en ella muchas travesuras. Sacó de quicio á la lógica para imponer la pretenciosa teoria de que las monarquías se salvan por la democracia y la libertad...»

«Los conservadores de Méjico fueron al castillo de Miramar en busca de un emperador, y lo llevaron hasta la antigua capital azteca, la gran Tenoxtitlan, y llegó allí por senderos cubiertos de flores, en medio de los vitores más sinceros, de repique de campanas, y los mejicanos hasta engalanaron su virgen de Guadalupe y

llenaron de aromas é incienso su templo para recibir á Maximiliano.

El austriaco pensaba que la base de su imperio era la forma democrática. Se cayó el sombrero poblano, montaba mula con «chaparreras», hacia que las músicas le tocasen el «cangrejito», especie de trágala á los conservadores, y, para complacer más á los demócratas, la desgraciada emperatriz Carlota vejaba al clero y declaraba «jettatore» á Pio IX.»

Y así por este estilo es todo el artículo, cuya intencion no hay para que descubrir más.

Declara «El Diario Español» á propósito de haberse dicho que se indicaba al Sr. Cánovas para la presidencia del Ateneo, que necesita cierto reposo que le ha de impedir aceptar, por ahora, ninguna presidencia.

¿Y si fuera la del Consejo de Ministros?

SECCION LOCAL.

Anoche á cosa de las ocho empezó á cerrarse la atmósfera y á caer una fina y menuda lluvia que fué engrosando á medida que la hora avanzaba, durando toda la noche sin cesar, y siguiendo sin intervalo á la hora en que escribimos estas líneas.

A juzgar por el descenso de la temperatura y por el cariz del tiempo, el agua caída debe de haberse traducido en nieve en nuestras montañas y acaso suceda lo propio en el llano si la fase continúa. Todas las señales, por lo menos, indican que así deberá suceder.

Para que se vea hasta que extremo cunde entre nuestros paisanos el espíritu de mercantilismo ó la calentura financiera, diremos á nuestros lectores que ayer se cotizaban con prima, como si fuesen acciones de nuestras sociedades de crédito, las localidades abonadas de nuestro Teatro para las tres funciones en que debe trabajar el Sr. Gayarre, admitiéndose cualquiera de ellas en la plaza sin distincion.

El día menos pensado salen á la plaza á cotizarse hasta los suspiros si hay medio de convertirlos en papel.

Entre los varios estrenos que anuncia la empresa del Teatro-Circo Balear figura la última produccion del eminente poeta dramático D. José Echegaray *Haroldo el Normando* y el propósito en un acto *Las máquinas de coser*.

Por lo que hace á esta última falta saber si serán estas máquinas del Sistema *Singer, Weeler*, etc. pues es el título no lo dice y el público no puede menos de manifestarse curioso por saberlo. De modo que no tendrá otro recurso para salir de dudas y satisfacer al propio tiempo su curiosidad que asistir al espectáculo y enterarse. Es un recurso como cualquiera otro.

Se ha bendecido un nuevo retablo que ha sido colocado en el altar mayor de la iglesia de Establiments.

En cambio no ha llegado á nuestra noticia que se haya inaugurado ningun local para escuelas y no que no hagan suma falta.

Nuestro apreciable colega el «Comercio» se queja del retraso con que se reciben los telegramas por los particulares, citando un caso en que una persona recibió una noticia de Barcelona expedida por telégrafo al propio tiempo en que la aprendía en una carta expedida en aquella ciudad, de modo que tardó tanto tiempo en llegar el telégrama á sus manos como la carta.

Deploramos con el colega que estas cosas sucedan; pero debemos hacernos cargo que por mucho que sea el celo que despliegue el Jefe del ramo en esta provincia para atender como es debido al buen servicio de la oficina de su cargo, es completamente imposible, que con solos dos ordenanzas, únicos que la Direccion General concede á esta Estacion, puedan llenarse todas las necesidades y todas las exigencias de dicho servicio.

Es preciso hacer comprender á dicho Centro que el personal de esta clase es probablemente insuficiente para poder atender á la pronta y puntual distribucion de los tres ó cuatrocientos telegramas diarios que se transmiten á esta capital é isla, de modo que la defeccion anunciada y otras de su mismo género obedecen todas á esta causa y no á otra

alguna, por lo que se hace indispensable se aumente el número de dichos ordenanzas, ó de lo contrario el servicio de distribucion continuará siendo defectuoso y causando los efectos de que el colega se lamenta y nosotros tambien.

Dice el «Diario de Palma» que la hora de las 3 á las 5 de la tarde en que la música del Regimiento de Filipinas asistió á tocar en la muralla anteaer, no es la más cómoda para el público, pues á muchas familias, comiendo á las dos ó dos y media, le viene mal el vestirse para ir al paseo inmediatamente despues de la comida.

Estamos de conformidad con el parecer del colega, áun cuando tengamos presente que al tratar de música, donde fuere que vaya á tocar y sea cualquiera la hora en que lo haga, debemos dar gracias si nos la dan.

Dice un colega que el domingo por la tarde llamaban la atencion en las afueras de la puerta de S. Antonio ocho enormes cerdos de tamaño poco mas ó menos igual, que se hallaban agrupados y cuyo peso no bajaba de veinte arrobas en cada uno.

No en vano han adquirido fama y celebridad los cerdos de Mallorca, pues parece que en ningun pais del globo adquieren una corpulencia y peso tan extraordinario como en esta isla, pues no es raro encontrar animales de esta especie cuya peso alcanzan á treinta y dos y aún más arrobas.

Perdida completamente la esperanza de sacar á flote el casco de la balandra Magdalena, varada desde el sábado en el *Jonquet*, se anuncia su venta como tambien la del cargamento salvado y á salvar que consiste en corteza de encina, higos y ajos, y no en habas como dijimos ayer.

La venta tendrá lugar esta tarde en el muelle de 3 á 5 de la tarde.

Empiezan á recorrer estas calles los vendedores de pavos con sendas manadas de esta clase de animales.

En el mercado de las Enramadas, no ha empezado, sin embargo, la venta aunque es de presumir que los criadores acudirán á ella el próximo domingo.

Dícese que este año ha sido muy favorecida la cria, lo cual hace suponer que los precios no serán tan altos como los que hemos visto en años anteriores.

Sigue el organillo de los panoramas mágicos, establecidos en el barracon de la plaza del Mercado, haciendo las delicias de aquellos vecinos.

Y no obstante el reclamo es poco eficaz pues no hemos visto que a favor ó a pesar de él se halle concurrido el espectáculo.

Creemos que la empresa ganaría suprimiendo el organillo.

Aun cuando no fuese mas que economizando los honorarios del profesor...

Por tratarse de un paisano nuestro que disfruta de generales simpatias reproducimos con gusto el siguiente escrito que hallamos en un periódico de la Habana y que constituye con justo tributo de agradecimiento á la conducta de la persona á quien hace referencia.

«Sr. Director de LA VOZ DE CUBA.»

«Muy Sr. nuestro y de nuestra más distinguida consideracion los que suscriben, pasajeros en el vapor «Castilla», esperan merecer de V. se sirva disponer la insercion de las siguientes líneas en el periódico de su digna direccion, anticipándole con este motivo las más expresivas gracias:

»Al llegar al término de nuestro viaje, al pisar la playa de esta hermosa ciudad, á la cual saludamos cariñosamente, cumplidos consignar, por mero deber de cortesía; sino como deuda del corazón, nuestra profunda gratitud por el esmerado trato que hemos recibido durante nuestro viaje.

»Al hacerlo, desde las columnas de este ilustrado periódico, nos dirigimos al experto é inteligente capitán de dicho buque, para que á nuestro nombre, haga extensiva la expresion de nuestro agradecimiento á los señores oficiales, maquinistas Rdo. Capellan, médico y demás de abordó, por las infinitas atenciones que constantemente los hemos merecido todos los pasajeros indistintamente.

»A su capitán D. Gabriel Medinas, particular y cariñosamente, al despedirnos de él con sentimiento, debemos expresar-le que conservaremos siempre un grato y

eterno recuerdo de sus manifestaciones de interés propias de quien como él, individualiza el tipo del perfecto y cumplido caballero, del marino cortés é inteligente que, con su ameno trato, hace, como ha logrado con nosotros, insensibles las penalidades propias de un viaje á través del gran Océano, en medio del cual y á merced de los elementos, hemos podido apreciar sus relevantes dotes en el honroso y rudo cargo que ejerce, alejando por completo la nave de los múltiples peligros que no han dejado de ofrecerse y que quizás habrán corrido otros vapores que en los mismos días y en la propia dirección debían surcar, sin tanta fortuna, ese gran espacio, llamado Atlántico.

Admita por lo tanto, como muestra de cariñoso recuerdo el que al llegar á tierra, consignamos desde lo más íntimo de nuestro agradecido corazón, como leal y espontánea manifestación de nuestros sentimientos.

Con este motivo, se ofrecen de Vd. señor Director como sus más atentos y S. B. Q. B. S. M.—José Vila, (Escolapio)—Manuel Sala, (idem)—Juan Soler—Pedro Torroella.—Ramon Caballer y familia—Miguel Guardia—Nicolás Castro y Bra.—Enrique Más—Pedro Ramos—José Llantá y familia—Jaime Olivella—José Plá—Amadeo Elias—Sensio Soler—Juan Noguera—Saturnino Casdus—Ramon Jané—Manuel Mastras—Ramon Ramis—Miguel Ramos—Antonio Tudela, (Escolapio)—Pedro Muntadas—Gabriel Pajés Trimon—Jaime Quadreny y Torres—Jaime Font—Ramon Correa—Francisco Bazona—José Ribó—Francisco Ventura—Ramon Jané—Salvador Gironella—Juan Llostr—Joaquín Gisbert—Francisco Jofre—Pablo Roviroza—Ignacio Soler—Sebastian Prats—Joaquín Pallí—Juan Mares—Ramon Bonet—Pedro Roviroza—Fortian Alemany—Miguel Pi—Pablo Alemany—Félix Girban—Juan Virgili—Juan Retjer—Juan Delforn.

Habana 10 de Noviembre de 1881.

CORREO DE AYER.

Madrid 9.

Como cumple su misión la Sociedad Protectora de Animales en los Estados Unidos.

Su presidenta hizo publicar en los periódicos el anuncio que copiamos.

«Esta Sociedad dará una recompensa de 50 pesos por la detención, con pruebas, de toda persona que haga luchar perros gallos ó que dispare sobre cualquier clase de animal mediante una apuesta. Pagará también 25 pesos al que denuncie al propietario del local donde ocurra una de esas luchas.»

En España tendría que empezar por poner precio á la cabeza de cada torero.

Telegrafan de Berna, que el cable Brest Saint Pierre, de la compañía francesa, está interrumpido desde el 29 de noviembre.

Noticias telegráficas recibidas ayer de Londres.

El gobierno inglés ha decidido aumentar mucho la policía de Irlanda.

El «Daily Telegraph» publica hoy un telegrama de Viena, diciéndo que es completa la inteligencia entre Alemania, Rusia y Austria, para arreglar las cuestiones del Oriente sobre la base del mantenimiento del imperio otomano.

El «Morning Post» publica un telegrama de Berlín anunciando que el emperador Guillermo ha prometido al conde de Kalnowki el apoyo completo del gobierno alemán, para arreglar la cuestión del Danubio.

La reina de Inglaterra ha ido ayer á Londres con objeto de visitar á la ex emperatriz Eugenia.

Dentro de breves días se publicará la convocatoria para proveer por oposición la vice secretaria del Tribunal Supremo.

Segun telegrama del gobernador de Murcia, ayer empezó el pago de las indemnizaciones á los inundados de mil ochocientos setenta y nueve, que son 9.000, proponiéndose terminarlás antes de Pascuas.

Hace pocos días estuvo á punto de ser estrangulado por su esposa y el amante de ésta un vecino de Morella. Afortunadamente, las voces del agraciado atrajeron los agentes de la autoridad, que llegaron bastante á tiempo para evitar que se consumase el crimen.

Refiere la «Opinion» de Tarragona que el martes se decía en aquella ciudad que la guardia civil había capturado en uno de los pueblos del partido de Vendrell al célebre bandido «Pancha-Ampla», que tantas fechorías ha cometido en aquel país.

Madrid 10.

Segun telegrama del gobernador de Salamanca, se han satisfecho todas las mensualidades atrasadas á los maestros de instrucción primaria de aquella y rovinela.

Ha sido reforzada la escuadra rusa del mar Negro.

Témese en Argel una nueva insurrección de Si Sliman.

El martes se cometió en la Línea (Cádiz) un crimen horrible.

Un negro que había entrado en una tienda donde se encontraban tres mujeres, dos de ellas hermanas y la otra criada de ambas, tuvo una riña con ellas, trabándose una larga lucha de la que resultaron ambas hermanas y la sirviente gravemente heridas. Una de las mujeres falleció á los pocos momentos y las otras dos se hallan en gravísimo estado, que se teme por su vida.

El asesino fué capturado por la guardia civil.

Es importante, y merece consignarse, la declaración hecha ayer en el Congreso por el señor ministro de la Gobernación, contestando á una enmienda del Sr. Nieto, de que se está redactando un proyecto de ley encaminado á restringir la hasta ahora ilimitada intervención del fisco en las cuestiones de hacienda de los municipios, sobre todo en materia de apremios. Es un propósito que, de realizarse, redundar en gran provecho de las corporaciones municipales y de los pueblos, libertándolos de las enormes presiones que sobre ellos suelen ejercer los gobiernos, muchas veces por causas políticas, como arma electoral casi siempre.

El Sr. Nieto, al presentar la enmienda de que nos ocupamos en el Extracto del Congreso, que luego retiró en vista de la mencionada declaración, ha prestado un inapreciable servicio á los ayuntamientos celosos de su independencia y del bien de sus administrados.

Los diputados por Cataluña señores Gay, Boch (don Alberto), Alvarez Mariño, Fabra y Floreta, Quintana, Marced y Planas, conferenciaron anoche con el señor ministro de Fomento respecto á la creción del enlace de los ferro carriles de Tarragona, Barcelona y Francia.

Dicha comision manifestó al señor Albareda que debía admitirse el paso á nivel por la calle de Aragón de Barcelona, pero no en definitiva, sino como medida transitoria.

Como la comision del ayuntamiento de la capital del principado gestiona lo contrario, ó sea la construcción del túnel, el señor Albareda contestó á los diputados que sería conveniente llegar á un acuerdo entre lo que desea el municipio y lo que pretenden los diputados á que hacemos mencion.

«De todos modos, parece que hubo de decir el ministro, aunque no notado por el presente en este asunto en el Consejo de hoy, yo le someteré íntegro á la resolución de mis compañeros de gabinete en la primera reunion que tengamos.»

El cielo se presenta despejado en casi toda España, y los vientos en calma.

La temperatura, baja en general, se presenta mas apacible en las costas del Norte siendo de 12° en Coruña 10° en Bilbao y san Sebastian.

El barómetro con gran elevacion, principalmente en los sitios donde es mas baja la temperatura.

En Madrid el viento cambió al S. O. con una velocidad media de 4 Kilómetros por hora; la temperatura máxima, 11,2; mínima, 2,1 bajo cero.

Paris 6.

Se asegura que la Cámara aprobará el proyecto del nuevo ministro de Marina, relativo al aumento de cuarenta y tres

millones en el presupuesto de su departamento, con destino á la construcción de diez buques acorazados, reforzados con cañones de 24 centímetros.

El señor Ruau ha llegado á Paris.

Mañana marchará esta tarde para Marsella, en donde se embarca á para Túnez.

El periódico el «Tiempo» publica una correspondencia en que dice que la reina de Inglaterra, al firmar la concesion á una compañía inglesa de una porcion de terreno al norte de Borneo, ha hecho una obra civilizadora, porque los ingleses desembarazarán de piratas aquellos mares, lo que ni holandeses ni españoles han podido conseguir hasta ahora.

Argel 6.

El general Saussier, que está siempre en Gafsa, tiene comunicaciones con la division Logerot, que se encuentra en Gafsa y Gabes y columnas volantes obligarán á los insurrectos á que se mantengan mas allá de los Chotts y no vuelvan á las tierras cultivadas sino despues de haberse sometido á las autoridades francesas.—«Fabra.»

Las subcomisiones de presupuestos de Hacienda, Gobernacion y Fomento se reunieron anoche en el Senado para emitir dictámen en los presupuestos de gastos remitidos á la Alta Cámara, aprobados ya por el Congreso. La subcomision de Hacienda lleva muy adelantados sus trabajos.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran funcion para hoy martes 13 de Diciembre de 1881.

3.ª de Abono de la 4.ª Decena.

Se pondrá en escena la Opera en 4 actos del maestro Verdi.

UN BALLO IN MASCHERA.

Entrada general 5 reales.

Al paraiso 3 reales.

Medias entradas 2 reales.

A LAS 7 Y MEDIA.

ABONO EXTRAORDINARIO GAYARRE 3 FUNCIONES DESDE EL 16 AL 25 DEL CORRIENTE MES.

Abierto en la ventanilla y Contaduría del Teatro.

Por 3 funciones.

Proscenios plateas y primer piso con 6 entradas á 14 duros por funcion.	42 duros.
Platea con 6 entradas á 12 duros id.	36 id.
Palcos primer piso con 6 entradas á 11 duros funcion.	33 id.
Proscenio de segundo piso á 9 duros funcion.	27 duros.
Palcos de segundo piso á 7 duros funcion.	21 id.
Palcos de tercer piso á 5 duros funcion.	15 id.
Asientos Teatral primer fila con entrada á 5 pesetas cada funcion.	15 pesetas.
Id. de segunda y tercera fila á 4 pesetas funcio.	12 id.
Butaca con entrada á 8 pesetas funcion.	24 pesetas.
Paraiso con entrada á 3'50 pesetas.	10'50 ptas.

NOTA. A los señores abonados se les reservará la localidad hasta las doce del lunes 12 del corriente.

OTRA. Las óperas serán escogidas entre

UGONOTES, FAVORITA, AFRICANA Y LUCRECIA.

MATADERO DE PALMA.

NOTA de las reses degolladas en este establecimiento el dia 9 de Diciembre de 1881.

RESES.	MA-CHOS.	HEM-BRAS.	TO-TAL.	Recaudado por derecho.	
				Pelas.	Cts.
Vacunas.	4	3	7	4	»
Lanares.	56	23	79	7	90
Cabras.	5	2	7	»	70
Cerdosas.	15	6	21	13	50
Totales.	77	34	111	26	10

Palma 10 de Diciembre de 1881.

El empresario.—P. O.—ANGEL BONNIN.

CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.

NOTA de los cadáveres trasportados ayer dia 12 de Diciembre de 1881.

EN CAR- RUAJE DE	VARO- NES.	MUJE- RES.	TOTAL.	Cantidad recaudada.	
				Pts.	Cts.
1.ª clase.	»	»	»	»	»
2.ª clase.	»	1	1	40	»
3.ª clase.	1	4	5	40	»
4.ª clase.	1	»	1	»	»
Totales.	2	5	7	80	»

Palma 13 Diciembre de 1881.—

El empresario, Jaime Gibert.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 12 á las 5 t.

(Recibido en Palma á las 10'31 t.)

Discútese en el Congreso el impuesto de Consumos: en el Senado sigue la de los presupuestos.

Mañana se publicará el convenio del Banco con el Gobierno para la conversion de las deudas amortizables.

El Banco reusará las suscripciones en metálico.

Ascienden á 917 las víctimas causadas por el incendio del teatro de Viena.

Interior, 32'60.
Exterior, 00'00.
Bonos, 102'00.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p s.	32 80
Barcelona.	32 875
Palma.	33 10
Paris.	30 80
Coloniales.	137 50
Nortes.	151 50
Banco de España.	492 00
Empréstito de Cuba.	103 60
Francias. (nuevas).	146 25
Orenses.	00 00
Banco de Castilla.	00 00
Ebros.	00 00
Noroestes.	00 00
Almansas.	00 00
Alicantes.	00 00
Subvenciones.	65 50
Amortizable.	00 00
Obligaciones de los F. C. de Mallorca.	par

VALORES LOCALES.

ACCIONES.	DINERO.	PAPEL.
	Duros.	Duros.
Cambio Mallorquin.	77'50	00
Seguro Mallorquin.	8'25	00
Crédito Balear.	105	00
Ferro-carriles de Mallorca	74'00	00
Id. de Alaró.	00	20
Harinera Balear.	60'50	00
Dokas almacenes generales	60'00	00
vidriera Balear.	00	00
Alfombrera Balear.	00	00
Harinera Mallorquina.	63	00
Vinicola Mallorquina.	31'00	00
Vidriera Mallorquina.	00	27
Semolera Mallorquina.	00	00
Alumbrado por gas.	99	00
La Balear (Seguros incen.)	13'00	00
Centro Farmacéutico.	73	00
Cordelera Española.	00	00
Industrial Algodonera.	00	70
Industrial Mercantil.	00	25
E. M. á vapor La Islaña.	82	00
Empsas Marítimas á vapor.	83	00
Fábrica de sal de Ibiza.	00	00
La Cortezera.	00	00
Comercial Agrícola.	11'50	00
Curtidora Industrial.	47	00
Banco Mallorquin.	21'50	00
Id. de las Baleares.	9'25	00

CULTOS SACRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.
SAN ESPIRIDION OBISPO.
El Jubileo de cuarenta horas se gana en la Concepcion, dedicadas a su Titular.

SECCION COMERCIAL

EMBARCACIONES FONDADAS

Dia 12.

De Valencia en 15 horas vapor Jaime I, de 381 ton., cap. D. José Font, con 20 mar., 17 pas., balija y efectos.
De Marsella en 7 dias goleta Paquita, de 93 ton., cap. D. Mateo Coll, con 8 mr., y trigo.
De Barcelona en 3 dias paquera goleta Mulata, de 93 ton., cap. D. Juan Vert, con 7 mar., y efectos.
De Portvendres en 4 dias bergantin goleta San José, de 166 ton., cap. D. Juan Esteva, con 9 mar., y lastre.

DESPACHADAS.

Para Mahon vapor Menorca, de 346 ton., cap. D. Miguel Tudury, con 18 mr., pas., balija y efectos.
Para Mazagan bergantin goleta San José, de 166 ton., cap. D. Bernardo Oliver, con 9 mar., y lastre.

BANCO HISPANO-COLONIAL.

ANUNCIO.

Celebrado en este dia, con asistencia del Notario D. Luis C. Soler y Pla, el sorteo de amortizacion de 5.250 Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, segun lo dispuesto en el art. 7.º del Real Decreto de 12 de Junio de 1880, han resultado favorecidas las bolas números 73, 386, 383, 287, 535, 552, 421.

En su consecuencia, quedan amortizados en el primer millar los números 73, 287, 383, 396, 421, 535, 552; en el segundo millar los números 1.073, 1.287, 1.383, 1.396, 1.421, 1.535, 1.552; y así correlativamente en los restantes millares de los 750 de la emision.

Lo que, en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real Decreto, se hace público para conocimiento de los interesados, que podrán presentarse desde el dia 1.º de Enero próximo, a percibir las 500 Ptas., importe del valor nominal de cada uno de los Billetes amortizados, mas el coupon que vence en dicho dia, presentando los valores y suscribiendo las facturas que se facilitarán en las Oficinas del Banco, Ancha, 3, Barcelona; en Madrid en el Banco Hipotecario de España; en las Provincias en casa de los Corresponsales ya designados en cada Plaza; en Paris, en el Banco de Paris y de los Países Bajos, y en Londres, en casa de los señores Unthoff y Compañia.

Barcelona 1.º de Diciembre de 1881.—
El Vice-Gerente, P. Aleu Arandes.

PRACTICANTE DE FARMACIA.

Se necesita uno que este algo versado en el despacho. Informarán farmacia de Frau, Illeta del Mercado, ciento 5.

SE HA ESTRAVIADO UN FERRITO

Bufon, con manchas color de cenizas y de chocolate, el que lo tenga entretenido que se viste con el dueño que vive en Santa Catalina, donde se gratificará el hallazgo. Ramón Mas, barberia.

FLORA DE LAS ISLAS BALEARES.

Seguida de un Diccionario de los nombres balears, castellanos y botánicos de las plantas espontáneas y de las cultivadas, por D. Francisco Barceló y Comis.

Se ha publicado la última entrega. La obra completa forma un tomo en 8.º de 700 páginas y se halla de venta en las principales librerías de Palma al precio de 12 pesetas 50 céntimos. 10-7

Aviso.

El dueño del establecimiento de la casa de préstamos de la calle de Fernu número 1, participa al público que, obedeciendo a órdenes superiores, suplica a las personas que tengan que hacer empeños vayan provistas de su correspondiente cédula personal.

¿20 REALES?

DICCIONARI

mallorquí-castella

Libro útil a todos por ser el mas barato que se ha publicado hasta la fecha. Véndese en la tienda de Libros Rayados cuesta de Brossa número 14, igualmente encontrarán en la tienda antedicha un variado sortido de libros y libretas en blanco y rayadas, a precios módicos.

NODRIZA.—Una de 20 años y la leche de un año, desea criatura para criar en la misma casa. Darán razon calle de Bosch, número 60.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias a las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir a su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los trastornos del hígado y del estómago, abajan la temperatura, mejoran el apetito y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento enal estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre ó impida el desarrollo de una enfermedad poligénica.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el curado de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 538, Oxford-street, Londres.

No. 3.

Los solares DEL PONT DE INCA,

que se venden para casas y jardines, a mas de ser libres de censo, y de las muchas y tan interesantes ventajas, espresadas en los anuncios de los diarios el «Ileñio» y la «Opinion» de los dias 17 y posteriores del mes pasado gozaran de las siguientes, que no lo son menos.

1.º Con el coste de unos 6 duros, por una sola vez tendrá cada propietario para siempre, tanta agua como quiera y pueda apeteecer para la construccion de la casa, para el consumo de esta y de la familia despues de edificada; y para regar el jardin todas las veces que quiera. Pues que, en el subsuelo, ó sea debajo de dichos solares hay agua abundantísima é inagotable, aun en los veranos de mayor sequia. Y haciendo un pozo cada 4 vecinos en el punto de concurrencia de sus 4 jardines; aunque el pozo tenga 100 palmos de fondo y cueste el abrirlo a 1 peseta por palmo; será el coste 25 pesetas ó 5 duros para cada uno; y cosa de 1 duro mas para la construccion del brocal, vulgo coil del pozo y no mas; pues que dichos pozos no necesitan paredarse, por ser el terreno firme y sin peligro de desmoronarse. De cuyo pozo podrá sacar cada vecino de los 4 toda el agua que quiera sin salir de su jardin, sin que nadie pueda entrar en él por el pozo, aunque este no tenga puerta; y aun sin que se vean los propietarios, aunque saquen agua del pozo los 4 a un mismo tiempo, con solo poner un crucero de piedra marés, vulgo mijanada en el brocal del pozo que divida este en 4 partes iguales, correspondientes una a cada ángulo de concurrencia de los 4 jardines. Son prueba indudable de la certeza de la ventaja que se acaba de espresar, la multitud de norias que hay en todo el contorno de dichos solares; y tambien el pozo cuasi contiguo a los mismos, que abastece la grandiosa fabrica nombrada HARINERA BALEAR de la inmensa cantidad de agua que consume en la fabricacion: cuya agua, despues de haber servido para los usos de la dicha fabrica, (por no tener los dueños de la fabrica terreno propio para regar) se pierde en el torrente, en cantidad tan considerable que creo seria bastante para regar todos los jardines de la nueva poblacion; y tal vez podría adquirirse a poco precio para dicho riego, de los propietarios de la dicha fabrica a quienes pertenece.

2.º Además la Empresa del Ferro carril está dispuesta y ha ofrecido que, tan luego como el número de pasajeros lo requiera, ó pueda ser sin menoscabos de los intereses de la Sociedad; establecerá diariamente viajes extraordinarios desde la estacion de Palma a la del Pont d'Inca, ó nueva poblacion; antes de salir el sol para venir a Palma, y despues de puesto el sol, para regresar a la nueva poblacion.

3.º En muchas otras partes se establecen solares de menor estension que carecen de las espresadas ventajas, y a mas de la entrada, solo el capital del censo, reservativo ó enfiteutico que prestan, im porta tanto ó mas que el precio porque se venden los del Pont d'Inca, libres de censo. Aprovechad pues pronto la ocasion, mientras dura el precio fijo de la friolera de 1 peseta por cada metro cuadrado; no sea que despues por la concurrencia de compradores, se introduzca la

competencia y tengais que pagarlos a un alto precio, como regularmente acontece en todos los establecimientos. El Comisionado para la venta, Antonio Bisquerra; que vive en Palma, calle de Bosch número veinte, en donde podrá verse todos los dias, y sobre el terreno todos los domingos y fiestas de precepto, desde las diez de la mañana hasta la puesta del sol.

LOTERIA NACIONAL.

PROSPECTO DEL SORTEO

QUE HA DE CELEBRARSE EN MADRID EL DIA 23 DE DICIEMBRE DE 1881.

Constará de 40.000 billetes, al precio de 500 pesetas cada uno, dividiéndose en décimos a 50 pesetas; distribuyéndose 14 millones 600.000 pesetas en 6.119 premios, de la manera siguiente:

Premios.	Pesetas.
1 de	2.500.000
1 de	1.250.000
1 de	750.000
2 de 250.000	500.000
4 de 125.000	500.000
20 de 50.000	1.000.000
30 de 25.000	750.000
1758 de 2.500	4.395.000
3999 reintegros de 500 pesetas para los 3.999 números cuya terminacion s a igual a la del que obtenga el premio mayor	1.999.500
99 aproximciones de 2 mil 500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 2.500.000 pesetas	247.500
99 idem de 2.500 idem para los 99 números restantes de la centena del premiado con 1.250.000 pesetas	247.500
99 idem de 2.500 idem, para los 99 números restantes de la centena del premiado con 750.000 pesetas	247.500
2 idem de 50.000 id., para los números anterior y posterior al del premio mayor	100.000
2 idem de 34.000 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo	68.000
2 idem de 22.500 id., para los números anterior y posterior al del premio tercer o	45.000
6.119	14.600.000

Palma 12 Diciembre de 1881.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

VENTA.—Se vende el mobiliario de una tienda de comestibles y si conviene podrán quedarse con la misma tienda. Darán razon en la barberia de José Soler, situada en el Muelle de Palma.

PIANO.

Hay uno para alquilar vertical en muy buen estado, calle de Vellori número 33.

LA BALEAR

CENTRO DE IMPOSICIONES.

Queda abierta en sus oficinas Brossa 21 principal derecha, la admision de Imposiciones para la formacion y aumento de Capitales, a la tercera agrupacion de señores Imponentes a dicho Centro, que empezará a regir en 1.º Enero del año próximo de 1882.

Palma 7 Diciembre de 1881.—El Director Gerente, Fernando Arias.

IMPORTANTE NEGOCIO.

El único que ha obtenido la medalla de oro en la exposicion de 1878, es útil, es necesario a todos para imprimir en si mismo y en su casa, como cabeza de letras, cartas de convite, tarjetas de visita, para sobres, etcétera, etc.

Es decir que no se ha podido alcanzar hasta el dia otra clase de timbre que haya podido rivalizar con esta ultima invencion por lo bueno y barato.

Es preciso verlo a la tienda situada calle de Odon - Colom núm. 34, Esquina a la calle de Siete Esquinas núm. 5.

NO EQUIVOCARSE

con los timbres de goma elástica (llamada Caouchou.)

SE VENDEN AL POR MAYOR a precios convencionales.

DEL DESPACHO DE UN NOTARIO de esta ciudad se ha recojido equivocadamente con otros papeles, hace algunos dias, la copia de un testamento otorgado por una Señora vecina de esta capital en poder del notario de la misma D. Juan Palou y Coll.

Se replica a la persona que tenga en su poder dicho documento se sirva entregarlo a D. Pedro Mora y Sitjar, calle de Fernu número 6, cuarto 2 quien gratificará el hallazgo.

ESTABLECIMIENTO DE PRESTAMOS

CALLE DEL SOL, NÚM. 27.
Permanece abierto todos los dias de 8 a 1 por la mañana y de 3 a 7 y media por la tarde, excepto los festivos que solo lo está por la mañana.
Hay para vender varias prendas. 165

CAMBIO DE DOMICILIO.

El médico D. Juan Alorda y Suñer, que vivia en la calle de la Boteria, ha trasladado su domicilio al número 18 de la calle de la Marina.

DOS MÁQUINAS DE BOMPER Almenaras, una montada y otra sin montar, son para hacer de 30 a 40 cuarteras. Darán razon en Llubi, en casa de Antonia Martorell.

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

A quien convenga.

Mateas a precios de fábrica. Las hay en la libreria de esta imprenta

Recaudadores

Expedientes y pa peletas de apremios Se venden en la imprenta de este periódico a precios baratísimos.

UNA VERDAD.

¡¡Por 12 reales!!

- Una cartera de sobremesa.
- Una remilla papel.
- Una caja sobres.
- Una barra lacre.
- Una portaplumas.
- Una docena plumas.
- Un lapicero.
- Un juego naipes.
- Un id. carpetas.
- Un juguete para niños.
- Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputacion Provincial.

Ley electoral.

Publicada en la Gaceta de Madrid el dia 30 de Diciembre de 1878. Véndese a dos reales en la imprenta de este periódico.

Naipes.

Se venden en la calle de Palacio número 4, desde 3 céntimos a 4 rs. juego.

PALMA.—Imp. de B. Reiger.